

Dispuesta Viuda de Letelier a Prestar Testimonio

McGovern Declaró que el Diplomático Chileno
Presionó al Congreso de EE.UU. para
Cortar Toda la Ayuda a Chile

Por ED ROGERS

1-18-79-1

WASHINGTON, Enero 17 (UPI).— La viuda del diplomático chileno Orlando Letelier, Isabel, está dispuesta a prestar testimonio acerca de las acusaciones formuladas por el funcionario asesinado sobre "violaciones de los derechos humanos" que supuestamente habría cometido el régimen militar de Santiago, acusado de organizar su asesinato.

Los fiscales federales están tratando de demostrar que los gobernantes de Chile tenían razones para considerar a Letelier como un enemigo en el exilio y para organizar su asesinato en 1976, mediante una bomba por control remoto puesta en su automóvil.

Un jurado de investigación acusó a tres altos funcionarios de la ex Policía Secreta chilena (DINA) de organizar el

asesinato presuntamente llevado a cabo por otro agente de la DINA y por exiliados cubanos anticastristas.

Dos exiliados cubanos están prófugos. Los tres que son juzgados son Guillermo Novo Sampol y Alvin Ross Díaz, acusados de homicidio, y el hermano de Guillermo, Ignacio, acusado de encubrimiento y de mentir al jurado de investigación.

El senador demócrata George McGovern, declaró ayer que Letelier presionaba ante el Congreso, en junio de 1976, (Pasa a la Pág. 17 Col. 2)

DISPUESTA...

1-18-79-17

(Viene de la Pag. 1)

para lograr una ley que cortara la ayuda económica norteamericana a Santiago de 50 a 25 millones de dólares, a menos que Chile cambiara su política opresiva.

McGovern dijo que habría votado la ley de todos modos, pero que Letelier lo ayudó a tener en cuenta las violaciones de derechos humanos de la "dictadura chilena" que en 1973 derrocara al gobierno del presidente marxista Salvador Allende.

Relus Ter Bek, un economista y parlamentario holandés, confirmó las cuatro visitas de Letelier a Holanda para aumentar la presión contra una compañía de ese país que iba a invertir 62,500.000 dólares en Chile.

Como resultado, el director de la empresa dio un paso atrás, dijo Ter Bek. Poco después, el 10 de septiembre, el régimen chileno despojó a Letelier de su ciudadanía. Once días más tarde, el 21 de Septiembre, Letelier era asesinado.

Los abogados de la defensa, que tratan de mostrar que el asesinato de Letelier fue instigado por el Servicio Central de Inteligencia (CIA) norteamericano y no por la DINA, preguntaron a Ter Bek si Letelier habló de la participación del CIA en el esfuerzo por tratar de evitar la elección de Allende en 1970.

"Nunca se mencionó a la CIA en nuestra conversación", dijo Ter Bek.